



Jorge Couso Fernández-Getino

Director del Departamento Legal de Covelo Asesores.



Principales retos de la jurisdicción civil en 2023

Los cinco retos que, en mi opinión, afronta la jurisdicción civil están fuertemente relacionados con la litigiosidad que genera el **derecho de consumo** por el volumen de procedimientos que inundan día a día los juzgados de primera instancia y de lo mercantil de toda España. Pues bien, dentro del ámbito de conocimiento del Derecho Civil podemos destacar los siguientes grandes retos jurídicos:

Tarjetas revolving

Tras las STS 367/2022, de 4 de mayo y STS 643/2022 4 de octubre, se ha generado un **revuelo mediático** sobre si en la década 1999/2009, el tipo medio de tarjetas revolving osciló entre el 23% y el 26%, lo cual [obligó al Gabinete Técnico del Tribunal Supremo a salir a la palestra con la Nota Aclaratoria de 23 de mayo de 2022](#) y afirmar con rotundidad que “la sentencia 367/2022 **no ha supuesto ninguna modificación ni matización de la doctrina jurisprudencial** sobre las tarjetas revolving”.

Sin embargo, algunos juzgados de primera instancia de la jurisdicción civil **no parecen haberse hec ...**

SUSCRÍBETE >

para una conversión completa a PDF |